

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 12 DE ABRIL DE 1930

Número 3407

IRLANDA

Protesta Episcopal

El Cardenal Mac Rory y cinco Sres. Obispos, cuyas diócesis se hallan en parte o completamente en el Norte de Irlanda, gobernando generalmente por protestantes, y donde predomina el elemento protestante, han levantado, respetuosa, pero enérgicamente su voz contra la actitud del Gobierno, referente a la distribución de los fondos para la erección y equipo de las escuelas primarias.

Según la reforma que se intenta introducir, esos fondos serán administrados y aplicados por los llamados «Comités Regionales», compuestos por los superintendentes de escuela y por las autoridades municipales o de condado, a las cuales competirá el derecho de determinar si hay que dar instrucción religiosa en las escuelas o no, y en el caso afirmativo, qué religión deberá impartirse y por quiénes. Ahora bien; como las autoridades municipales son en el Norte de Irlanda ordinariamente protestantes, síguese que, de enseñarse religión alguna, dependerá del

votó de protestantes el que se pueda dar instrucción religiosa a los niños católicos.

Por otra parte, con esta nueva legislación intenta el Gobierno atender a las necesidades de la población protestante, según promesa hecha a miembros de las Iglesias evangélicas; en cambio no ha dado a los católicos ninguna esperanza de tener en cuenta para nada sus justas aspiraciones.

Tal proceder, dicen los Sres. Obispos, es contrario a la Constitución en la cual expresamente se declara que el Parlamento del Norte de Irlanda no concederá privilegio o preferencia alguna por razón de las creencias religiosas. Por lo tanto, añaden, el enmendar la legislación de la manera que ahora se pretende, favoreciendo a la parte protestante, sería una nueva injusticia inferida a los católicos.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides

Los paseos escolares y la agricultura escolar

Muchos creen por demás los paseos escolares, los consideran una vagabundería de los maestros, suponen que así pierden lastimosamente el tiempo. Los que así piensan están equivocados.

Los paseos o excursiones escolares al campo, tienen gran importancia pedagógica. El maestro con los niños va a estudiar en la Naturaleza como en un gran libro abierto.

Además de respirar el oxígeno que da la vida y purifica la sangre, tiene oportunidad de dar a sus alumnos lecciones objetivas de Geografía y Ciencias Naturales, estudiando los terrenos, las rocas, las plantas y los animales.

Es necesario dar expansión a la escuela, ésta no debe encerrarse solamente entre las cuatro paredes del aula, no, debe ser cobijada también por la amplia e infinita bóveda azul de los cielos, por el amplio taller del infinito, en el cual labora el Gran Artífice y Señor de todo lo criado.

La escuela debe modernizarse

Navajas finas para barba, o, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

y seguir la nueva corriente que le han imprimido los pedagogos modernos como Jhon Déwey tan sabio como Froebel y Pestalozzi en sus tiempos.

Otro aspecto de la escuela al aire libre es la Educación Agrícola, es el trabajo escolar en el Campo de Agricultura de la escuela. El buen maestro con sus alumnos prepararán la huerta escolar, la milpita y los cultivos regionales más corrientes, enseñando así la agricultura teórica y práctica, bajo los rayos del astro rey, cuyos vívidos destellos dan salud y vigor, porque los rayos infra-rojos, ultra-violetas, caloríferos y lumínicos del sol, dan la vida y evitan enfermedades, como la tuberculosis que es la más terrible que diezma a la raza humana.

José Angel Lagos U.

Abril de 1930.

El arte

Trocado en inspiración
Muestra al hombre la belleza
Pero más que en la cabeza.
Se posa en el corazón.
Nos inspira en su poder
Con el alba primorosa
Cuando se viste de rosa
A eso del amanecer.

Existencia de Dios

Para el que piensa con la cabeza, si se puede así decir, es indiscutible la existencia del Creador del Universo. Por desgracia, hay ciertas «excepciones de hombres» que se envanecen y pretenden cual sabios incomparables negar la existencia de Dios, verdad tan clara, tan resplandeciente y tan respaldada por infinidad de pruebas que casi no necesitaría de defensas si no fuese contra aquellos espíritus apocados que cierran los ojos a la luz de la razón. Esos espíritus a quienes llamamos ateos, se dividen en dos ramas muy diferentes: la de los ateos teóricos, y la de los prácticos. Son ateos teóricos aquellos hombres que fundados en falsos principios y doctrinas dicen y afirman que Dios no existe, atribuyendo a la casualidad o a otra causa cualquiera la creación del mundo y de todo. A esta rama pertenecen también los que ignoran la existencia de Dios; pero nos preguntamos, ¿quién va a ignorar la existencia del Ser Supremo si cada cual la tiene como grabada en su corazón?

Contra estos ateos es que se pretende demostrar la verdad que lleva por nombre este artículo, y no contra la otra rama, numerosísima, o sea la de aquellos hombres que aunque saben que Dios existe, con sus actos parecen gritar que no existe, y por eso lo niegan para vivir a sus anchas y no tener ley que les impida el hacerlo; contra éstos no puede nada la razón, ya que desgraciadamente las pasiones ciegan tan fuertemente la inteligencia de quienes se dejan llevar por ellas que hacen del placer su dios, así como el glotón tiene por tal a su estómago.

Y he aquí que aun no ha habido un ateo que afirme de buena fe que existe Dios. Su depravado corazón puede afirmar una y mil veces que no existe, más todas sus impías doctrinas

se ven echadas por el suelo y sus indignos anhelos de libertad para la suciedad quedan frustrados por la convincente verdad.

Para nuestra de la absurdidad del ateísmo, reproducimos su credo (P. J. Gaume, Cato. de Perseverancia):

«Creo todo lo increíble.

Creo que hay efectos sin causa, cuadros sin pintor, relojes sin relojero, casas sin arquitecto.

Creo que el primer hombre se formó por sí solo, o que nació al pie de un pino como un hongo.

Creo que no hay bien ni mal, vicio ni virtud; que matar a mi padre o sustentarle es todo uno.

Creo que todos los hombres son locos; que hay tanta razón en el dedo meñique de mi mano como en todas las cabezas humanas.

Creo que soy un irracional; que entre yo y mi perro no hay más diferencia sino que él tiene cola y yo no la tengo.»

Después de leer este credo del cual hasta Belcebú tendrá envidia, hay razón de preguntar dónde estaría el mundo si los ateos prevalecieran, y si acaso le habían sacado de su órbita las inconcebibles aberraciones del ateísmo.

Este se presenta con muchos nombres: materialistas, darwinistas, racionalistas, positivistas, todos «istas», más aunque su diversidad de nominación es grande, todo él persigue, ya de un modo, ya de otro mi fin igual, que es el de querer borrar a Dios del mundo para vivir a sus anchas.

Sentamos, pues, la afirmación de que el ateísmo no echa sus raíces sino en el lodo.

En próximos artículos espero seguir el desarrollo de la hermosa verdad de la existencia de Dios.

ANIMA

El conflicto religioso de México tuvo por origen el odio a la religión

Tal declara un profesor de Historia de la Universidad Católica de América, en Washington

Washington.—El conflicto entre la Iglesia y el Estado en México no ha quedado solucionado definitivamente, según manifiesta el doctor Joseph Keating Cartwright, profesor de Historia en la Universidad Católica de América.

Quando se sienten vagidos
Cabe las sondas serenas
Entre las dulces colmenas
Junto a los calientes nidos.
Quando fuego alto y fecundo
En el limpio azul ondea,
Quando oscila y parpadea
El héspero moribundo.
Quando van los aquilones
Entre tempestuosos senos:
Quando preñados de truenos
Reventan los nubarrones.
Que siempre, y en toda parte
Dios enciende, agita, inflama,
Como una divina llama
La infinita luz del arte.

(Fragmento)

R. DARÍO.

«El fanatismo antirreligioso fué la causa de la persecución que se hizo en México contra la Iglesia Católica», dijo el profesor mencionado, añadiendo: «La crisis mexicana terminó el año pasado, pero da todavía lugar a grandes discusiones, porque el arreglo que se llevó a cabo fue solamente provisional y el conflicto puede renacer en cualquier momento, porque no se llegó a entender bien el problema en este país.»

«El término «fanatismo» se aplica generalmente a los que se supone que mantienen un exceso de celo religioso. Básicamente, la razón por la cual se manifestó la oposición contra la Iglesia en México, es el fanatismo de aquellos que odian a la religión y particularmente de aquellos que odian a la religión en su forma más vital que es el Catolicismo.»

El Señor Secretario de Fomento y las sugerencias de la prensa

Con motivo de una publicación que en las columnas de este diario se hizo considerando muy difícil la construcción de la carretera de Río Grande a San Ramón, con el actual trazado y sugiriendo un desvío que la acortaría, el Sr. Srío. de Fomento ha expedido la siguiente comunicación con fecha 9 de los corrientes:

« Sr. Ingo. Consultor,
S. C.

Sírvase considerar el adjunto suelto, sobre la carretera a San Ramón que se publica en el «Correo Nacional» del 9 del corriente.

Soy de Ud. muy atento y seguro servidor,

A. Volio

Secretario de Estado en el Despacho de Fomento»

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

«Cuando en 1926 el General Calles se propuso por medio de decretos legislativos hacer que se cumpliera lo que ordena la Constitución de 1917 respecto a la religión, tanto dicho gobernante como sus ministros manifestaron que se trataba solamente de un acto legislativo que afectaría a gran número de corporaciones religiosas.»

«Fue hecho aquello en nombre de la Constitución y esta palabra posee cierta atracción mágica para la mayoría de los americanos, para quienes su Constitución es un documento sagrado y por lo tanto piensan que lo es también para los demás pueblos. Esto dió como resultado que se pensara que la Iglesia no tenía más remedio que someterse.»

«Los artículos de la Constitución de México, leídos inteligentemente, impiden la existencia de la Iglesia Católica en el país. Leyendo las diferentes prohibiciones que se establecen en aquella, se llega a la conclusión de que se niega a la Iglesia todo derecho a existir.»

«Las razones que existen para esta actitud se dice que son tres: La Iglesia interviene en la política; la Iglesia posee demasiadas riquezas y la Iglesia se opone a la educación.»

«He leído con toda atención las acusaciones de quienes dicen que la Iglesia interviene en la

Siga Ud. en la tercera plana

La Filosofía define al Hombre

Si los cristianos deshonran al hombre como lo hace la filosofía, no habría en la calle lodo suficiente para arrojárselo al rostro; pero como esto se hace en nombre de la misma sabiduría, el hombre no sólo no se da por ofendido, sino que celebra a su detractor con el pomposo dictado de *sabio*. Charrón que en su concepto excéptico de la humanidad no encontraba palabras suficientemente bajas para burlarse de ella dejó escrito que «para llevar al hombre insensato a la razón y a la sabiduría es necesario tratarlo como salvaje, inspirarle terror y miedo, intimidarlo con la autoridad exterior y cegarle con el ruido.» y Motaig-ne en sus *Ensayos* repite muchas veces: «Todos están acordados en este principio: es necesario que vuelvan los hombres a la naturaleza. Pero no todos lo com-

prenden lo mismo. La forma más sencilla de abandonarse a la naturaleza es la forma más prudente. Pero no hay ser que viva de la manera más sencilla y por consiguiente de la manera más conforme a la naturaleza, que el animal. Debemos, pues, *animalizarnos* también nosotros para vivir según las leyes de la sabiduría y de la naturaleza. Para llegar a esto tenemos que comenzar por imitar a los animales y a los salvajes. El género de vida de éstos se aviene más perfectamente con el de aquellos.» El sofista Critias, uno de los treinta tiranos, no sabía qué palabras había de emplear para rebajar al hombre, y dice: «Los hombres son por naturaleza semejantes a los animales, sin leyes y sin gobierno; un rebaño sin matrimonio, sin hogar, sin Dios y sin costumbres»

Solo se encontró el medio de someterlos, cuando una cabeza mejor organizada y más astuta que las otras, inventó la doctrina de un Dios y de un castigo. «Espinoza, que aunque panteísta y como tal, respetuoso a la divinidad en el hombre, no tuvo empacho en escribir que: «el estado natural no es la paz, sino la guerra, no es la verdad de oro de los antiguos sino un caos salvaje de pasiones que huían juntas.»

Hobbes en los trabajos que hizo para exponer sus teorías sobre el *estado natural* del hombre, *De Homine, De cive* y *Leviathan* y partiendo de la base materialista de que es un puro organismo animal o mejor, y según el filósofo Foniliée, una máquina senciente, movida por los impulsos del dolor o del placer de una manera puramente mecánica, encontró en el egoísmo el principio de su famoso *estado social* o mejor *antisocial natural*. En este punto se dan la mano la filosofía y las ciencias naturales. El padre del evolucionismo Darwin ha escrito que «los hombres tenían al principio grandes colmillos de que se servían como de armas formidables; de la espesura de sus bosques, el hombre cuando tenía necesidad de una bestia de carga, se precipitaba sobre la mujer indefensa, la golpeaba en la cabeza y en el pecho, hasta que, chorreando sangre y privada de conocimiento, se dejaba arrastrar de los cabellos a la gruta que habitaba él en medio de las selvas.

«Por eso en lo que se llama estado de naturaleza, nada hay que sea injusto, nada que sea pecado, porque pecado es todo lo que hace el hombre sin derecho a ello; así es que en el estado de la naturaleza, es justo todo lo que pueda hacer el hombre. Sin duda ninguna que todo eso debió de conducirlo a una lucha perpetua, y reducirlo al estado de impotencia mayor que se puede imaginar. Debía suceder en el hombre lo que sucede entre los peces, que se devoran los unos a los otros, haciendo los grandes uso de su derecho natural engulléndose a los pequeños», por eso debemos decir concluía Hobbes, que «es recto todo lo está en nuestro poder, o que se nos inspira como dirigido a nuestra propia utilidad. La astucia y la violencia son dos virtudes fundamentales; no existen ni lo mío, ni lo tuyo; tal es la vida del hombre. El peligro y el mie-

Madres Católicas de Sión

Se avisa a las socias que no habrá reunión el 2º. martes de abril, por cuanto los ejercicios espirituales que dictará el Señor Arzobispo comenzarán el lunes 21 de abril a las 7½ de la mañana en vez de las 8½ como se acostumbraba anteriormente.

do de una muerte violenta, la guerra de todos contra todos, existencia solitaria, ruir y animal», por lo cual debemos confesar que para él no hay vicio ni virtud; no hay más que el instinto, la inclinación imperiosa y necesaria, decía Bastián. Pobre humanidad que cúmulo de insultos y todo por odio a la moral, por odio al cristianismo, por odio a Dios. Quieren más que seamos hermanos de las bestias, que de los ángeles; más que llamemos padre a un gorila, a un chimpancé, que a nuestro Padre Celestial que nos impone como condición de nuestra filiación, el ser perfectos con la misma perfección, salva siempre la distancia, con que El es perfecto en los cielos. Y en este desprecio del hombre, están conformes los sabios antiguos y los modernos, los filósofos y los naturalistas. Rousseau, Voltaire, Lutero, Ansenio, Kant, hablan el mismo lenguaje que Epicteto, Marco Aurelio y Séneca. Quiere decir que solo hay un maestro que nos dice la verdad cuando la dejamos hablar y no ahogamos el eco de

Refranes

En este mundo cansado, ni bien cumplido, ni mal acabado.

En largo camino y chico me pañón, conoce el hombre su com.

En el río que no hay peces, por demás es echar las redes.

En este mundo mezquino, cuando hay para pan no hay para vino.

Miguel, Miguel, no tiene abejas y vendes miel.

Mujer, viento y ventura, presto se muda.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides.*

su voz con el estruendo de nuestras pasiones; ese maestro le llevamos dentro de nosotros mismos y no podemos acallarle porque recibió de Dios la misión de decirnos siempre la verdad que brota del fondo de nuestro ser; es la conciencia racional.

Veritas

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

POMADA AUXOLIN

Y

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercadería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos conseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIÑA

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital. — TELEFONO 4215 —

CANTINA LA NUEVA ITALIA 300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atienden órdenes a domicilio TELEFONO No. 2303

Propietario: Querubino Severino

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del olegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

Notas de Limón

Jefe del Control

Hasta aquí llegó la buena nueva, de la simpatía oficial hacia el correcto caballero D. Adán Acosta, para que sea electo Jefe de la Oficina del Control; ya que no puede estar bajo mejor dirección, porque el Licenciado Acosta es en extremo escrupuloso para custodiar debidamente los intereses del Gobierno y Nacionales; de tal suerte que los señores diputados, adictos al Gobierno y los de sano criterio no discutirán nombres ni adversarios al señor Acosta, que es una garantía.

No es cierto

Carece absolutamente de veracidad que don Filadelfo Granados sea candidato para la gobernación de esta provincia, porque no está acéfala; el Sr. Hernández Sánchez antes de dar el menor motivo, es cumplido, juicioso y honrado, y es de la confianza y simpatías de don Cleto.

Con tal rumor, hablamos con el señor Granados, que es el hombre del día por muchas razones, y con su franqueza nos dijo: «nada sé de eso, ni yo perdería mi credencial en el Congreso, caso que eso fuera cierto». Realmente, don Filadelfo, es un

hombre leal y ajeno a la maledicencia, menos ocasionarle molestias a don Cleto, para alborotar un avispero, política propia de los ambiciosos y de los trastornadores del progreso, más la idea del señor Presidente de la República para que lo acompañen hasta el 8 de Mayo, de 1932; los buenos empleados que no tienen lunares... y es bueno que nos dediquemos a asuntos de bien provincial y dejemos las intrigas, las venganzas y los chismes callejeros.

La United Fruit C.

Conversando el martes en la mañana con un distinguido empleado de la United en esta ciudad nos manifestó que la Compañía tiene ya en mira varios trabajos que emprenderá en toda forma, aparte de sus actividades en la zona de Río Frío, donde está ensanchando la siembra de banano y balsa, y que desplegará más actividades, con lo que se beneficiará en primer término aquella fértil región y se le da trabajo a muchas personas, cooperando con entusiasmo Mr. Marsh y el Administrador, don Manuel Montejo, quienes le están dando más orientación a los trabajos.

Corresponsal B.

Santoral

Sábado 12.— Santos Julio I, papa; Zenón, obispo; Víctor, mr. y Elías abad.

SAN VICTOR, MARTIR

En este día hace conmemoración el Martirologio Romano de San Víctor, a quien Braga, ciudad del reino de Portugal, celebra por hijo suyo. En el Breviario o Misa, según la regla de san Isidoro, impreso en Toledo en 1550, consta que en tiempo de Diocleciano se consagraron los gentiles a ofrecer sacrificios a un ídolo, cerca del río Cavedo, donde había un templo, no lejos de Braga. Acercóse Víctor, y los paganos le invitaron a que ofreciese incienso a la deidad; pero Víctor les respondió: «Os alegráis con estos ritos, y os parece el ídolo adornado muy bello, mas yo le juzgo feo e inmundo». Enturecidos los gentiles le presentaron al gobernador, quien mandó azotarle y aplicarle otros tormentos; pero cuanto más se se multiplicaban éstos, tanto más crecía el valor de San Víctor, predicando sin cesar: «Yo soy cristiano, y jamás dejaré el nombre de Jesucristo». Viendo el Juez eran inútiles estos castigos, mandó que le decapitasen, y fué bautizado con el bautismo de su sangre por el año de 303.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Infancia espiritual de Santa Teresita

Pongo—escribía—todo mi cuidado en procurar ser muy pequeñita de este modo no me toca a mí hacer preparativos. Jesús es quien tiene que pagar todos los gastos del viaje y el precio de entrada al cielo...

Hasta el último día podré repetir:

Vuestro ejemplo, oh inocentes, me ha propuesto por modelo el Señor.

¡Pequeñitas, cual vosotros en mi vida del Carmelo seré yo!

Jorge O. Rojas B.

Agencia y Comisiones

Tengo para vender una casa, dos automóviles y un camión, es de carga, buen estado y a precios de ocasión. Puede verse en Guadalupe, Taller de Otoniel Pacheco. Para más informes en mi casa de habitación.

Guadalupe de Goicoechea

SALMON ROJO.— Ostiones frescos. — Encurtidos Morton. — Sardinillas en escabeche. — Atún en limón. — Calamares rellenos. — Merluza en tomate. — HA RECIBIDO: **EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**

TELEFONO 3933

Elí Acuña Monge

Ofrecimos a este ilustrado diario algunas líneas sobre la vida y merecimientos del muy apreciable joven cuyo nombre se lee al frente de este artículo y que al morir en cumplimiento de su deber en la Imprenta Nacional, ha llenado de dolor a su familia y de tristeza a todos los que saben graduar el precio de una personalidad valiosa; de suerte que su existencia fue muy breve como si la caprichosa fortuna al concederle talentos, patriotismo y noble índole hubiese querido negarle lo que a otros ampliamente otorga, largos años para el cumplimiento de su misión terrenal.

Aunque estamos convencidos de que todo dentro del tiempo pasa; que la vida asoma un momento para dar en la tumba como el río envía sin cesar sus aguas y el mar las sepulta en sus abismos: no podemos menos de pensar que la muerte se goza en cortar las cabezas que encierran hermosas ideas, pensamientos grandes y en apagar los corazones que abrigan bellos y generosos sentimientos.

Elí hacíase querer desde niño por sus recomendables dotes que ya desde entonces presagiaban los dulces frutos que había de producir al favor del estudio y de la aplicación, circunstancias que no siempre se hermanan con una inteligencia tan clara como la de que él estuvo adornado.

El hondo pesar que aflige hoy

al pueblo de Curridabat y a sus compañeros y amigos, revela claramente que se trata de una pérdida grande y que se lleva a un joven generalmente estimado y querido.

Su espíritu animará por mucho tiempo a la juventud de que fué modelo. Y la Imprenta Nacional echará siempre de menos a uno de sus mejores servidores, cuya muerte prematura ha venido a desvanecer tantas y tan legítimas esperanzas.

Elí al despedirse de la vida, cuando se hallaba lejos de su hogar y prestando interesantes y señalados servicios a su patria, todos sus pensamientos y todas sus afecciones eran para ella, para su familia, para su amante padre e inolvidables hermanas y para su adorada esposa, quien encontró en él el modelo acabado del cumplido caballero, del solícito esposo.

Llorémosle; el riego fecundo y sincero de las lágrimas hará brotar sobre su tumba las misteriosas flores de la inmortalidad, flores con que se tejen las coronas de los recuerdos imperecederos.

Recordémosle: paguemos así la sinceridad de su afecto justificando el respeto de la memoria de quien tanto lo mereció.

J. A. S.

Suscríbase a este diario

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos de contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Suscríbase a este diario

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es el

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716

Teléfono 2812



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

Sastrería R. A. Miranda

San José, C. R. PASAJE JIMENEZ Teléfono: 2197

OBSEQUIO SEMANAL

Con 25 céntimos puede usted obtener un traje de CASIMIR INGLÉS hecho a la medida; o un premio en pinero efectivo en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí.

Pida detalles a la Sastrería

Noticias del Exterior

La Orden de Malta tiene representación en el Vaticano

Roma.—Su Santidad ha recibido al nuevo representante de la Orden de Malta en el Vaticano, ministro plenipotenciario príncipe Pignatelli de Monteroduni, acompañado de su secretario, conde de Pecci.

El ministro expresó la satisfacción que tenía la Orden de Malta del Soberano y la Internacional al reanudar las relaciones diplomáticas con el Vaticano, relaciones interrumpidas en tiempo no lejano. Puso de relieve el ministro la fe católica y la

devoción hacia la Santa Sede que animaba a la Orden de Malta, quien, entre sus más altas glorias, enumera la de haber sellado con su sangre su profesión de fe. Hoy, cambiados ya los tiempos, la Orden de Malta retorna a sus obras caritativas y hospitalarias y pide bendición y benevolencia, que necesitará cada día más, al Vicario de Cristo, en cuyas manos quiere ser dócil instrumento para las obras de caridad cristiana.

El Pontífice respondió diciendo que era grande el contento que tenía por la reanudación de las relaciones diplomáticas con la gloriosa Orden de Malta, cuya historia ocupa tanta parte de la historia de la Iglesia. La Orden de Malta, dijo, se une así estrechamente, con hilo de oro, al Pontificado, y para sus propósitos caritativos puede contar siempre, no sólo con toda la benevolencia; sino con toda la cooperación del Papa.

El conflicto religioso

Viene de la primera página política. Nunca han presentado una prueba que haga bueno su acerto.

La Iglesia no cuenta con riquezas desproporcionadas. Hace cien años, en la época en que la Iglesia contaba con mayor poderío, nunca poseyó proporcionalmente las riquezas que actualmente posee la Iglesia Bautista en los Estados Unidos.

«La Iglesia no se opone a la educación. Ella creó la educación de México en el pasado y fundó las primeras instituciones de enseñanza en el Continente americano del Norte.

La razón básica por la cual se persigue a la Iglesia, es el odio que se siente hacia la religión.»

ENVÍO El reportaje de don Ricardo

Mala impresión ha causado en los círculos sociales de esta ciudad, el reportaje de don Ricardo Jiménez, publicado en el Diario de Costa Rica de ayer. En dicho reportaje el Sr. Jiménez la emprende contra nuestro estimable colega LA TRIBUNA. Aprovecha además la oportunidad para atacar duramente a los distinguidos caballeros Lic. don Alberto Echandi y Dr. don Rafael Calderón Muñoz. No es posible que persona de la talla de un don Ricardo Jiménez tenga derecho a hacer tan graves cargos a alguien, parapetándose tras la odiosa muletilla: SI LO QUE SE ME CONTO ES CIETO. Malo que un don nadie ataque a alguien, basado en el "se dice", pero que don Ricardo Jiménez, aspirante al honor de ser el primer varón que ocupe tres veces la Presidencia de la República, lo haga, no tiene justificación alguna.

Algo que ha llamado la atención en este reportaje, es que

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia Tienda Benavides

16,000 polluelos vuelan 760 kilómetros

Nueva York.—Dieciséis mil polluelos de un día realizaron recientemente el vuelo más largo que se conozca en gallinolandia: 760 kilómetros, o sea, de Brownsville, Tejas, a Ciudad de México, por la ruta Pan

American Airways. No hay noticias de que pollos algunos, de ninguna edad, hayan recorrido antes tan largo trayecto, por el aire. Con la reducción de la duración del transporte a unas cuantas horas, los polleros del Valle de Río Grande ahorran ahora dinero, porque así llega mayor cantidad de polluelos vivos a su destino, es decir, que perecen menos en el viaje.

Todos los gastos de transporte, inclusive el flete por expreso aéreo y la necesaria inspección oficial, totalizan \$22 el ciento de polluelos. Las pollerías del Condado de Cámeron en La Feria, cerca de Mercedes, Tejas, emplean continuamente el expreso aéreo para el transporte, por resultarles a la larga más barato. En el Valle Inferior de Río Grande la crianza de pollos ha venido a ser una industria importante. Unos 10,000 polluelos semanales vienen expidiéndose en la actualidad, y haciendo el viaje por el aire tiene el tierno y alado viajero más probabilidad, como se ha dicho, de llegar vivo a su destino.

Gran acontecimiento religioso!! El Gran Teatro Raventós

se complace en avisar al público católico de esta capital que **El Miércoles Santo 16 de Abril** tendrá la satisfacción de exhibir la grandiosa película de asunto religioso de sublimidad incomparable titulada:

LA VICTIMA

El Secreto de la Confesión

Obra editada por la «Asociación Católica» de los Estados Unidos con el noble objeto de poner ante los ojos de los espectadores un drama bellísimo que pone de manifiesto la grandiosidad del Sacramento de la Confesión.

Lo que dicen algunos distinguidos sacerdotes acerca de esta gran obra religiosa:

Asistí a la exhibición de la interesante película «LA VICTIMA O EL SECRETO DE LA CONFESION», a la cual firmemente se me invitó.

El drama representado es tan interesante, tan moral y tan conforme a la doctrina católica, que pueden verlo toda clase de personas sin el menor escrúpulo de conciencia.

(f) Victor Manuel Arrieta
Párroco de San Pedro

Seguendo la amable invitación del distinguido caballero señor Giron tuvimos la oportunidad de ver la película «LA VICTIMA O EL SECRETO DE LA CONFESION». Esta película es una obra verdaderamente católica en que con gran maestría se ve pintada la figura de un sacerdote fiel a su santo deber hasta el último. Esta película se puede recomendar a todos como muy instructiva y moral.

Los Profesores del Seminario

Asistimos a la exhibición privada de la magnífica película religiosa «LA VICTIMA O EL SECRETO DE LA CONFESION» y con sumo placer la recomendamos a nuestros feligreses como una de las mejores películas cinematográficas llevadas al lienzo, pues pone ante los ojos del espectador la grandiosidad del Sacramento de la Confesión y sirve de lección vívida a los católicos para que admiren el noble sacrificio de un sacerdote fiel cumplidor de sus deberes para Dios.

Fray Angel y Sacerdotes de la Dolorosa

Vaya a ver el MIERCOLES SANTO esta gran película al TEATRO RAVENTOS

las víctimas del señor Jiménez, sean: el Presidente efectivo del Partido Constitucional, y el ex-Candidato del Partido Agrícola, quienes es muy natural, el señor Jiménez no contará entre los santos de su devoción.

Gallinas

Vendo 5 hermosas gallinas

Red Rodesilandias, aquí en Ate.

Alejo Dobles

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10,000 barriles de 180 kg. y - 10,000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Anunciar es vender

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA